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Fédération québécoise de ballon sur glace du Québec 
Assemblée générale 2022 

12 juin 2022, 12 h00 
Zoom 

Procès-verbal 
 

1. Ouverture de l’assemblée générale à 12 h 00 

 

 Proposé par : Jean-Pierre Ménard 

 Appuyé par : Guy Robert 

 Vote : Unanimité 

2. Présences 

a. Martin Grondin (président de la Fédération) 

b. Guy Robert (1er vice-président de la Fédération) 

c. Alain Dugas (2e vice-président de la Fédération) 

d. Jean-Pierre Ménard (secrétaire de la Fédération) 

e. Marie-Thérèse Charron (trésorière de la Fédération) 

f. Éric Dion (administrateur de la Fédération) 

g. Stéphane Beauchesne (administrateur de la Fédération) 

h. Alex B. Perreault (directeur général de la Fédération) – non votant 

i. Sylvie Bégin (Tournoi Témiscouata) 

j. Alexandra Duranceau (administrateur de la Fédération) 

k. Claudette Bergeron (Tournoi Amigo) 

 

3. Lecture de l’avis de convocation 

a. Avis de convocation envoyé le 11 mai 2022. 

b. Informations reliées à l’avis sont parues sur le site Web de la Fédération le 11 

mai2022. 

 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

a. Varia reste ouvert 

 Proposé par :Guy Robert 

 Appuyé par : Alain Dugas 

 Vote : unanimité 

 

5. Adoption du procès-verbal du 12 juin 2021 

Il est proposé d’adopter le procès-verbal du12 juin 2021. 

 Proposé par : Sylvie Bégin 

 Appuyé par :Stéphane Beauchesne 

 Vote : Unanimité 

 

6. Rapport du président 

a. Voir rapport intégral en annexe A du procès-verbal 
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 Proposé par : Sylvie Bégin 

 Appuyé par :Stéphane Beauchesne 

 Commentaires : voir les commentaires à la suite du résultat du vote 

 Vote : Unanimité 

 

Commentaires 

 Un point sur les conseils d’administration par Zoom.  Il faudra prévoir une 

rencontre en présentiel pour régler certains points qui ont été identifiés 

dans l’allocution du président de l’année 2021. 

 Un comité de discipline entre un joueur et un arbitre.  Un message est 

transmis à l’effet que la Fédération a Zéro tolérance concernant la violence 

envers un arbitre. 

 La Fédération transmettra, à titre d’information, la suspension d’un joueur 

ayant fait une violence envers un arbitre. 

 Il faut porter une attention sur les prochains Jeux du Québec 2023.  La 

Fédération restera au fait de la situation pour capter l’opportunité si elle se 

présente. 

 

7. Rapport de la trésorière 

a. Les états financiers sont présentés.  Il y a un déficit de 38 690,83 $. 

b. L’assemblée est en mesure de pouvoir comparer les états des résultats depuis 2017, 

dans un contexte d’un budget de caisse : 

i. 31 mai 2018 : surplus de 22 286,35 $ 

ii. 31 mai 2019 : surplus de 45 628,65 $ 

iii. 31 mai 2020 : déficit de 25 376,64 $ 

iv. 31 mai 2021 : surplus de 25 061,80 $ 

v. 31 mai 2022 : déficit de 38 690,83 $ - sommes à percevoir dans le prochain 

exercice financier ce qui affectera le résultat de la prochaine année. 

c. Le conseil a été interpellé par un avis fiscal sur la TPS et la TVQ : 

i. Pour les OSBL : le montant est de 50 000 $ et non de 30 000 $ 

ii. Ainsi, ce qui était taxable : 

1. 31 mai 2018 : 36 935,00 $ 

2. 31 mai 2019 : 48 283,05 $ 

3. 31 mai 2020 : 21 422,79 $ 

4. 31 mai 2021 : 2 603,80 $ 

5. 31 mai 2022 : 38 758,19 $ 

 

Commentaires 

 Il faudrait faire une évolution des participants. 

o Mineurs 

o Adultes 

 

 



 

3 
 

8. Statuts et règlements 

 

Aucune proposition reçue au conseil d’administration concernant ce point.  Le président 

vérifie avec l’assemblée au cas où un problème de communication aurait eu lieu. 

 

9. Ratification des actes du conseil d’administration 2021-2022 

 

Le rapport est mis en annexe B du présent procès-verbal. 

 

Il est proposé de ratifier les actes et gestes du conseil d’administration, se terminant le 31 

mai 2022. 

 Proposé par :Sylvie Bégin 

 Appuyé par :Alexandra Duranceau 

 Questions et commentaires : Aucune 

 Vote :Unanimité 

 

10. Championnats provinciaux élites et mineurs 2023 

 

a. Mineur (fin avril ou début du mois de mai) : il y a plusieurs appels de loger par la 

Fédération dans la région de Québec et la région de Drummondville.  La place 

recherchée sera un site à deux glaces.  Nous avons une proposition à 205,00 $ de 

l’heure à Honco à Lévis et St-Romuald. 

b. Coupes des champions 2023 : Possible retour à St-Hyacinthe.  Les négociations sont 

en cours pour ne pas avoir de déficit financier. 

i. Le conseil d’administration devra statuer sur le nom du championnat… est-

ce que c’est la coupe des champions ou le championnat provincial? 

ii. Il faut améliorer la communication pour la diffusion des parties sur le Web. 

c. Championnat élite : Il pourrait se joindre à un tournoi.Il faut le tenir dans un contexte 

où la compétition serait au rendez-vous. 

 

11. Ligue provinciale mineure 

 

Selon un sondage fait par Sport Québec, le point le plus important pour les jeunes est la 

participation.  Il faudra trouver des éléments pour rendre plaisant et accroître la 

participation.Un début de réflexion se retrouve dans un document que nous retrouvons en 

annexe C du présent procès-verbal. 

 

12. Élections 

 

a. 2e vice-président : Alain Dugas 

 Proposé par : Marie-Thérèse Charron 

 Appuyé par : Alexandra Duranceau 

 Vote :Acclamation 
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b. Trésorière :Marie-Thérèse Charron 

 Proposé par :Alain Dugas 

 Appuyé par :Stéphane Beauchesne 

 Vote :Acclamation 

 

c. Administrateur # 2 : Éric Dion 

 Proposé par : Stéphane Beauchesne 

 Appuyé par : Guy Robert 

 Vote : Acclamation 

 

d. Registraire : Le poste demeure vacant. 

 

Le conseil 2022-2023est composé de : 

 

 Président : Martin Grondin 

 1er Vice-président : Guy Robert 

 2e Vice-président : Alain Dugas 

 Secrétaire : Jean-Pierre Ménard 

 Trésorier : Marie-Thérèse Charron 

 Administrateur 1 : Alexandra Duranceau 

 Administrateur 2 : Éric Dion 

 Administrateur 3 : Simon Larrivée 

 Administrateur 4 : Stéphane Beauchesne 

 Registraire : Diane Pineault 

 

13. Allocution du président pour la prochaine année 

 

Ce sera une année bien remplie.  L’ensemble des activités prévues se sépare en 3, à 

savoir : 

 

 Un enjeu au niveau du recrutement et la formation de nos nouveaux arbitres.  

Nos arbitres se font vieux. 

 Démarrage d’une campagne de don dans toutes les régions. 

 Développement de notre jeunesse afin d’accroître la participation des jeunes aux 

activités de ballon sur glace.  Nos plus jeunes joueurs sont la vingtaine. 

 Rencontre en présentiel pour les membres du conseil d’administration sur 

l’avenir de notre sport. 

 

14. Varia 

 

a. Félicitation à Barbara Wlodarczyk, représentante du Québec, qui a été nommé au 

poste de directrice générale à la Fédération canadienne de ballon sur glace. 
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b. Reconnaissance de nos bénévoles, lors d’une célébration et un souper à regarder.  Il 

serait intéressant d’établir un budget à cet effet. 

c. Regard pour les Boys, une équipe de l’Ontario, pour participer aux activités du 

Québec. 

 

15. Levée de l’assemblée générale 

 

Étant donné que tous les points ont été couverts, l’assemblée générale est terminée à 

14 h 51. 

 Proposé par : Alain Dugas 
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Annexe A 

Rapport intégral du Président 

 

Rapport	du	Président	FQBG	Saison	2021‐2022	
 

Nous avons encore vécu une année sportive singulière ! Nous avons tout de même été en 

mesure de compléter notre saison avec un certain brio, considérant le déroulement de celle-ci! 

 

Parmi les responsabilités de la FQBG, nous devons soutenir, encourager l’évolution et la 

continuité de l’exercice du ballon sur glace au Québec, tout en faisant valoir notre influence au 

travers de notre monde sportif! Les actions du conseil d’administration ont évidemment été 

dans ce sens au courant de l’année, avec l’idée d’encourager et d’inciter à la pratique, dans un 

cadre sécuritaire, à la pratique du ballon sur glace.  

Mes remerciements doivent également, j’oserais dire « de nouveau », être dirigés vers M. Alex 

B. Perreault dont le travail précieux et considérable pour notre sport est à souligner !  

Nous avons tenu six rencontres du conseil d’administration de la Fédération au courant de 

l’année 2021-2022. Ces rencontres se sont toutes tenues à distance, en ligne par ZOOM.  

Voici la composition actuelle du Conseil d’administration : 

 Martin Grondin (président); 

 Guy Robert (1er vice-président); 

 Alain Dugas (2e vice-président); 

 Jean-Pierre Ménard (secrétaire); 

 Marie-Thérèse Charron (trésorière); 

 Vacant (Diane Pineault démissionnaire) (registraire); 

 Alexandra Duranceau (administrateur 1) 

 Éric Dion (administrateur 2) 

 Simon Larivée (administrateur 3) 

 Stéphane Beauchesne (administrateur 4); et 

 Daniel Brunet (arbitre en chef) 

 Alex B. Perreault au poste de directeur général, qui est invité d’office à assister à toutes les 

rencontres du conseil d’administration, sans droit de vote.  

Nous nous devons de nouveau remercier nos collaborateurs, avec qui nous avions des ententes 

de commandite pour l’année qui vient de se conclure ; Gecko, D-Gel (Knapper), Blue Ox 

Montréal, ainsi que Shark Média & Sport. 

Il est évident que la situation reliée à la COVID-19 aura causé du tort à notre sport. Dont l’arrêt 

de toute pratique de décembre à février.  

En septembre, nous avions signé le protocole d’entente avec l’organisation des Jeux du Québec 

de Rivière-du-Loup, quant à l’inclusion du ballon sur glace comme sport de démonstration. Par 

contre, ces jeux auront finalement été annulés. 
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Nous avons dû constater que le recrutement au niveau mineur dans une saison tout de même 

écourtée aura été difficile. 

Nous ferons une demande au « Fonds de soutien au sport » auprès de Sport Québec, qui vient 

en aide aux organisations sportives, suite aux difficultés rencontrées lors de la situation 

pandémique! 

Voici une liste des quelques autres réalisations effectuées au courant de l’année :  

a) Une modification du mode d’affiliation, qui était auparavant « par individu », pour être 

maintenant « par équipe ». L’idée est que notre système informatique nous permet de 

faire un suivi du dénombrement de nos joueurs et que cela facilite la gestion pour tous. 

 

b) Organisation en août 2021 d’un tournoi de Dekball à Drummondville, qui fut couronné 

de succès. Ce nouveau modèle de pratique de notre sport s’avère une excellente 

alternative hors glace pour le développement. De nouveaux ballons seront disponibles 

prochainement spécialement pour le Dekball. 

 

c) Formation en arbitrage pour 18 personnes, ainsi qu’une formation d’entraineur pour 25 

personnes à Val-d’Or en novembre. 

 

d) Formations de 14 arbitres au Témiscouata en décembre. 

 

e) Obtention de l’organisation du Championnat canadien sénior 2023 à Saint-Hubert 

(Longueuil) par un comité dirigé par M. Martin Laflamme. 

 

f) Un Guide d’initiation au ballon sur glace sera disponible pour la fin 2022. 

Nous sommes toujours en démarches pour la mise en place d’une ligue collégiale. Il y a eu des 

rencontres de M. André Durand et M. Alex B. Perrault avec plusieurs Cégeps. L’intérêt semble 

être présent dans plusieurs établissements. 

Nous prévoyons l’ajout éventuel d’une catégorie « Vétéran », pour une éventuelle participation 

au championnat canadien. 

Le site web et la page Facebook de la FQBG sont une source inestimable de renseignements, 

j’encourage tout le monde à les consulter fréquemment. 

Nous avons la responsabilité, dans la prochaine année de voir aux meilleurs modèles pour 

l’encadrement de nos jeunes, pour le recrutement de nouveaux joueurs, pour la formation de 

nouveaux arbitres et également démontrer tout le plaisir et la passion que nous avons tous 

envers notre sport ! 
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Avec grand plaisir, 

Martin Grondin 
Président FQBG 

Annexe B 

Résolutions principales du Conseil d’administration 2021-2022 

 

Date de la réunion : 25 août 2021 

Aucune 

Date de la réunion : 28 septembre 2021 

1. Signature protocole d’entente Jeux du Québec 
2. Ajout de la catégorie Vétéran avec l’Élite 

 

Date de la réunion : 7 décembre 2021 

1. Approbation de la documentation pour les Jeux du Québec à Rimouski.  La 
Fédération ne sait pas si l’événement va se tenir, à cause de la Covid-19, mais le 
document de référence sera déposé. 

2. Vote sur le « statut quo » concernant l’endroit des qualifications M19. Cette 
catégorie demeurera avec le Championnat Mineur, au lieu d’être mis avec le Sénior 
Élite. 

 

Date de la réunion : 3 février 2022 

1. Suite à une réception d’un montant de 2 000 $ de la Fédération canadienne de 
ballon sur glace pour l’activité du Dekball, un montant de 1 000 $ pour la promotion 
et 1 000 $ pour l’équipement.  

2. Démission Diane Pineault 
3. La FQBG ne cautionnera pas d’événements Mineur qui se déroulent en même temps 

que la ligue provinciale Mineur 
 

Date de la réunion : 29 mars 2022 

1. Changement des affiliations Mineur « par individu » à « par équipe », car le système 
informatique de la Fédération permet quand même de déceler notre nombre de 
membre. 

2. Nombre minimum pour être une équipe (sauf Élite) dans un événement provincial 
passe de 11 à 9. 

 

Date de la réunion : 5 juin 2022 

1. La FQBG fera la demande du Fond de soutien en Sport auprès de Sport Québec. 
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Annexe C 
Réflexion sur la ligue provinciale mineure 

 
Une étude de Soccer Québec auprès de 2 600 membres et anciens membres a démontré que le 

plaisir vient au premier rang en termes de « pourquoi je joue ».  Et la perte de plaisir venait 

aussi au 1er rang lorsqu’il était temps de dire « pourquoi j’ai arrêté ». 

 
1. Il faut s’assurer de garder nos joueurs et joueuses années après années. 

 

a. S’assurer que les joueurs et joueuses s’amusent 

 

i. Augmenter la possession du ballon 

1. 3 contre 3 au lieu de 5 contre 5 

2. Réduire la surface de jeu (demi-glace) 

 

ii. Augmenter le temps de « glace contre attente » 

1. Moins de joueurs sur le banc 

2. Moins d’arrêt de jeu (pas de hors-jeu) 

3. Mise au jeu seulement après un but 

4. Plus de parties, mais moins longues (1 période) 

 

b. Continuer à travailler via les écoles (ligue collégiale) 

 

2. Augmenter le nombre d’équipes d’années en années. 

 

a. Aider les organisations Mineur qui démarrent. 

1. Prêter équipement 

2. Montrer le Guide d’initiation (dispo en 2022) 

3. Engager ressource humaine 

4. Proposer un « pack » tout inclus avec un nom accrocheur 

5. Soutenir financièrement 

Proposer l’alternative du Dekball pour ceux qui sont sur glace extérieure ou lorsque le prix de la 
glace est trop cher. 
 

 
 

 


